



## Bericht der Turnerjugend des Turngaus Rhein-Limburg

Der Jugendausschuss hat in den vergangenen Jahren vielfältige Aufgaben übernommen. Unsere Fachwarte decken die Fachbereiche Kinderturnen, Eltern-Kind-Turnen, Gerättturnen und Ausbildung ab. Außerdem haben wir Veranstaltungen organisiert, die über die fachliche Arbeit hinausgehen. Auch gibt es eine rege Zusammenarbeit mit Fachwarten aus dem Hauptausschuss. All diese Aktivitäten wurden in jährlich drei bis vier Sitzungen und einer Klausurtagung geplant und konzipiert.

Die Hauptarbeit der Fachwarte bezog sich auch in den letzten Jahren auf die Ausrichtung von Wettkämpfen im jeweiligen Fachgebiet und zugehörige Lehrgänge. So fanden im Kinderturnen und ElKi-Bereich als jährliche Wettkämpfe das Gaukinderturnfest und das Schüler- und Jugendturnfest statt. Hierzu wurden die jeweiligen Vorbereitungslehrgänge angeboten und auch von vielen Teilnehmern angenommen. In diesen Lehrgängen werden nicht nur die entsprechenden Wettkämpfe und Übungen vorgestellt, sondern auch Kinderturnthemen angeboten, die darüber hinausgehen.

Im Bereich Gerättturnen wurden die Gaumeisterschaften männlich/weiblich in Einzel und Mannschaft sowie die Gaubestenkämpfe von unseren Fachwarten organisiert. Alle Wettkämpfe konnten steigende Teilnehmerzahlen verzeichnen. Auch die neu ins Programm aufgenommenen Bestenkämpfe für Mannschaften waren ein Erfolg. Leider haben wir in jedem Jahr wieder erhebliche Probleme bei der Suche nach einem Ausrichter für unsere Veranstaltungen.

In Zusammenarbeit mit dem AK Gerättturnen organisierten unsere Fachwarte auch die Trainingslager in Annweiler, die immer in den Oster- und Herbstferien stattfanden.

Der nächste große Aufgabenbereich der Turnerjugend war die Ausbildung. So fand das Modul 1 der Übungsleiterausbildung auf Turngauebene statt und alle Fachwarte des Jugendausschusses waren als Referenten und Prüfer eingebunden.

Außerdem haben wir in den letzten beiden Jahren mit der Helferschulung unser Angebot für jüngere Turnerinnen und Turner, die sich für die Übungsleitertätigkeit interessieren, umgestellt und erfolgreich durchgeführt. Die Inhalte wurden auf die Bedürfnisse der jugendlichen Teilnehmer optimiert und die Dauer der Veranstaltung auf einen Samstag reduziert. Damit die Zielsetzung dieses Ausbildungsprogramms schon im Namen klar gemacht wird, haben wir auch diesen geändert.

Neben den jährlichen Ausbildungsangeboten haben wir auch neue Fortbildungsangebote geschaffen. Hierzu gehörte ein Lehrgang zum Thema „Parcours“ und die neue Veranstaltung „TuJu-Weiterbildung kompakt“. Hierbei waren die Jugendausschussmitglieder sowohl in der Organisation als auch als Referenten tätig.

Dazu waren unsere Fachwarte auch als Referenten für den PTB tätig. So zum Beispiel in der Übungsleiterausbildung oder den Lehrgängen zu den Themen Air Track und Gerättturnen Basis.

Die Highlights der vergangenen Jahre waren die beiden Kinderturngalas. Hierbei habe viele regionale und überregionale Gruppe dazu beigetragen, dass die Zuschauer in Ludwigshafen-Oggersheim und Eisenberg eine gelungene Showveranstaltung erleben durften. Leider waren die Zuschauerzahlen der Qualität der Vorführungen nicht angemessen. Aus den Einnahmen konnten wir 2500 EUR als Spende für das Turnerjugendheim in Annweiler überweisen. 2013 planten wir wegen des Deutschen Turnfestes keine Kinderturngala.

Einige unserer Jugendausschussmitglieder waren im vergangenen Jahr auch als Helfer beim Internationalen Deutschen Turnfest engagiert. Sowohl als Hallenbetreuer als auch als Volunteer im Messegelände waren sie aktiv.

In Zusammenarbeit mit Fachwarten des Hauptausschusses haben sich Mitglieder des Jugendausschusses auch an der Organisation des Bergturnfestes in Eisenberg und beim Waldlauf beteiligt.

Leider ist der Jugendausschuss in den letzten Jahren immer mehr geschrumpft. So stehen einige unserer Mitglieder derzeit berufsbedingt nicht zur Verfügung. Daher suchen wir junge Turnerinnen und Turner, die sich in der Turngauarbeit engagieren wollen, um uns bei der kreativen Arbeit im Jugendausschuss zu unterstützen.

Trotz unserer Personalsorgen wollen wir auch in den nächsten Jahren wieder die bewährte gute Arbeit leisten.

Jugendausschuss des Turngaus Rhein-Limburg